

Institut für Sozialmedizin, Arbeitsmedizin und Public Health (ISAP)  
*Institute of Social Medicine, Occupational Health and Public Health (ISAP)*

## **Arbeitsmedizinische Vorsorge bei temporären Arbeitsmigrant:innen am Beispiel von Live-in-Betreuer:innen (Live-in-health)**

### ***Occupational health care for temporary migrant workers using the example of live-in caregivers (Live-in-health)***

PD Dr. Margrit Löbner ([Margrit.Loebner@medizin.uni-leipzig.de](mailto:Margrit.Loebner@medizin.uni-leipzig.de)), Charlyn Görres M.Sc., Dr. Franziska Welzel, Katja Schladitz M.Sc., Prof. Dr. med. Steffi G. Riedel-Heller, MPH

In Kooperation mit: Prof. Dr. med. Andreas Seidler, MPH (Institut und Poliklinik für Arbeits- und Sozialmedizin, Medizinische Fakultät, Technische Universität Dresden), Prof. Dr. phil. Liane Schenk (Institut für Medizinische Soziologie und Rehabilitationswissenschaft, Charité Universitätsmedizin Berlin)

In Deutschland sind ca. 300.000 bis 600.000 Betreuungskräfte in sog. Live-in- Arrangements zur Versorgung älterer Menschen tätig. Die Erwerbstätigkeit dieser Personen wird zum großen Teil in einem temporär begrenzten, transnationalen Beschäftigungsverhältnis ausgeübt und ist durch eine hohe psychische Belastung und geringen sozialen Schutz gekennzeichnet. Unter Nutzung eines Multi-Methodenansatzes soll die Situation migrantischer Live-in Betreuer:innen in Deutschland (am Beispiel polnischer Arbeitnehmender) sowohl aus Sicht der Betreuungskräfte selbst sowie der arbeitsmedizinischen Handlungsakteur:innen erfasst werden. Passgenaue Lösungsansätze zur Verbesserung der arbeitsmedizinischen Versorgungssituation werden erarbeitet und pilothaft umgesetzt.

*In Germany, around 300,000 to 600,000 care workers are employed in so-called live-in arrangements to care for older people. The employment of these people is largely carried out in temporary, transnational employment arrangements and is characterized by high psychological stress and low social protection. Using a multi-method approach, the situation of migrant live-in caregivers in Germany (using the example of Polish employees) will be investigated from the perspective of both the caregivers themselves and the occupational health actors. Tailored solution approaches for improving the occupational health care situation will be developed and implemented within a pilot study.*

Laufzeit: 2023 - 2026  
Duration: 2023 - 2026

Förderung: BAuA Bundesanstalt für Arbeitsschutz und Arbeitsmedizin  
Funding: BAuA Federal Institute for Occupational Safety and Health